
 

 

 

Rugby Bundesliga-Ausschuss, Sitzung vom 26.02.2022  

WTV Abteilung Rugby, Wiedenbrück 

 

 

TOP    

1  Begrüßung durch Kai Nagel  
  

2  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung  
Teilnehmende Vereine: Von 42 stimmberechtigten Vereinen sind 21 Vereine vertreten, sowie weitere 13 Vereine online. Der Vorsitzende hat auch 1 Stimme. 
Vorstandsmitglieder: Kai Nagel, Robin Häberle, Werner Cromm 
Protokollführer: Erik Schulze 
  
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.  
  

3  Genehmigung Protokoll der RBA-Sitzung vom 07.08.2021  
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.  
  

4  Bericht des Vorstands  

• Christopher Molzahn ist als Vorsitzender der RBA zurückgetreten. Die Beweggründe werden erfragt. Diese 

sind persönlicher Natur. 

• Kai Nagel, als Stellvertretender des Vorsitzenden RBA berichtet 

• Robin Häberle berichtet u. A. über 7er und Social Media 

• Werner Cromm berichtet u. A. lieht noch keine Bewerbung für das 15er Endspiel vor 



5  Wahlen gemäß § 5 der Ordnung des RBA 

• 5.1 Vorsitzender 
Vorgeschlagen wird Kai Nagel 
Kai Nagel wird einstimmig als Vorsitzender der RBA gewählt, er nimmt die Wahl an und bedankt sich. 

• 5.2 Stellv. Vorsitzender 15er Spielbetrieb 

• Vorgeschlagen wird Werner Cromm 
Werner Cromm wird einstimmig als Vorsitzender der RBA gewählt, er nimmt die Wahl an und bedankt sich. 

Herbert Lütge wird durch die RBA kommissarisch in den Vorstand berufen 

6  Wahlen gemäß § 6 der Ordnung des RBA 

• 6.1 Spielleitung 7er 
Vorgeschlagen wird Robin Häberle 
Robin Häberle wird einstimmig als Vorsitzender der RBA gewählt, er nimmt die Wahl an und bedankt sich. 
 
Aktuell ist die 7er Deutsche Meisterschaft die einzige Planung. 
 
Eine Stellenbeschreibung für die einzelnen Positionen wird an dieser Stelle gewünscht, Kai Nagel nimmt die Anregung auf. 

  

7  Saison 2021/2022 

• 7.1 Stand Saison  
Werner Cromm berichtet u. A. von Coronafällen bei Spielen. 
Der Spielbetrieb startet Ende März und der Plan Bundesliga sieht vor, dass 2 Wochen hintereinander gespielt wird und es 1 Woche Pause gibt. 
 
Der SDRV, vertreten durch ihren Vorsitzenden Ralf Tietge wünscht sich eine Abstimmung mit DRJ und DRF bei Planung, der Austausch findet einseitig 
statt. Die Anwesenden tauschen sich über den Spielplan und der Schiedsrichterplanung aus. 
 

• Grizzlies 
Werner Cromm und Herbert Lütge berichten vom aktuellen Stand zum Berliner Verein Grizzlies 
 

• Disziplin auf dem Platz (SDRV) 
Ralf Tietge berichtet über die (fehlende) Disziplin auf dem Platz 
Hierzu findet auch unter den Anwesenden der Sitzung der RBA ein Meinungsaustausch statt. 



 
Mahmud Marachi als Vorsitzender des DRV-Sportgerichts berichtet in dem Zusammenhang der Disziplin auf dem Plan über 21 rote Karten. 
Ralf Tietge bringt ein, dass es eine neue Konzeption zur Sperre bei Roten Karten geben soll. 
 
Die RBA beschließt die Mindestanzahl von Einsätzen von 5 auf 4 zu legen. 
 

• Ideen Spielsystem 2023 / 2024 (Robin Häberle) 
Robin Häberle stellt seinen Vorschlag zur Liga Reform in der Bundesliga per Power Point Präsentation vor. 
 

• 7.2 Bericht Staffelleiter 
Herbert Lütge für die 1. Bundesliga, Steve Kotza für die 2. Bundesliga Bord, Andreas Bahr für die 2. Bundesliga West und Werner Cromm für die 2. 
Bundesliga Süd berichten. Gregor Grüttner für die 2. Bundesliga Ost ist nicht anwesend, der Bericht entfällt. 
Es wird nach den Berichten über den Stand gefragt, ob und wann der RBA als Verein gegründet wird. Es findet ein Austausch über die Ligasysteme 
statt. Lizenzbedingungen müssen erfüllt werden, um in den Liegen starten zu dürfen. 
 
Arbeitsaufträge für Kai Nagel und Robin Nägele werden sein: 

• 10 Jahresplan 

• Ziele und Visionen 

• Spielsystem mit Einwänden seitens der RBA Mitglieder überarbeiten  

• Was definiert einen Bundesligaverein? 

• Ordnungen durcharbeiten 

• Bundesliga Marketing und Spieltag rausarbeiten 
 

• 7.3 Bewerbungen 15er & 7er DM 
7er DM: Bewerbungen von RG Heidelberg und Neckarsulmer SU – Zuschlag seitens der RBA an die RGH  
15er DM: Eine Bewerbung durch TSV Handschuhsheim  

Hier gibt es keine explizierte Ausschreibung, jeder Verein kann sich jederzeit bewerben, es werden weitere Bewerbungen gewünscht 
 

• 7.4 Hygienevorgaben 2022 
Kai Nagel berichtet, dass diese wie bisher weitergeführt werden. Dies ist ein gangbarer Weg. Die Corona-Listen werden nicht gepflegt und vorgelegt. 
Diesbezüglich wird eine Mail an Alle verschickt. Werden des Weiteren die Regularien der RDBA nicht eingehalten so wird das Spie nicht angetreten. 
Auch Werner Cromm bekräftigt, dass es so bleibt wie es war. Er erklärt auch, dass es bei einem Corona-Fall in einer Mannschaft vor dem Spiel, dies 
entsprechend verlegt wird. 
 

8  Aussprache zu DRT Anträgen 



Denis McGee hat den Antrag zur Bundesliga e. V. erneut eingereicht. Er erklärt, warum nur sein Name dort steht und dass man sich bitte nicht 
wundern soll. Dennoch stehen hinter diesem Antrag 20 Vereine. Der Bundesliga Verein soll Mitglied im DRV werden. Es entsteht ein reger Austausch 
der Anwesenden über die Stimmverhältnisse beim DRT. 

9 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

10 Verschiedenes 

• Stand Clubee 

Florian Hartmann ist neu im Vorstand des DRV und wollte hierzu berichten, leider konnte er nicht anwesend sein. 
Ralf Tietge erklärt, dass es seitens der Datenschutzbeauftragten des DRV Einwände bestehen. 
Es gibt insgesamt 72 Mängel bei Clubee, welche durch die Firma Clubee behoben werden müssen. Luxemburg nutzt das System mit kleinen Fehlern seit Jahren. 
 

• Multisportevent „Finals 2023“ 
Werner Cromm berichtet vom Multisportevent „Finals 2023“. Es soll Vorbereitungsturniere geben und die Vereine müssen mitziehen. Es wird kein Finale im 
Jahr 2023 geben dafür den Rhein-Ruhr-Cup bestehen aus 8 Mannschaften. 
Es entsteht ein reger Austausch. Die Idee wird weiterverfolgt, nach einer Abstimmung der RBA mit 21 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. 
 

• Rugby-Videospiel (DRV) 
Kai Nagel erklärt, dass es ein neues Rugby-Videospiel geben soll. Dabei sollen die Vereine Ihre Logos für 6.000 € pro Verein einmalig, zur 
Verfügung stellen. Der Tenor liegt bei Nein. 
 

• Sonderumlage 
Denis McGee spricht die Umlage an. Er hat das Schiedsgericht kontaktiert per Mail und keine Rückmeldung erhalten. Es wird eine Entscheidung 
des Schiedsgerichts bis zum DRT gewünscht. 
 

• Sportgericht 
Mahmud Marachi wird für die freie Stell des Sportgerichts, eine Besetzung mit einem Kandidaten aus Nord oder Süd wäre wünschenswert, aber 
kein muss. 
 

• Passgebühren 
Nils Zurawski hat eine Bitte an alle anwesenden Vereine: Das Geld der Gebühren gehört in den RBA und nicht in die Landesverbände. Die 
Passgebühren landen als Kick Back in den Landesverbänden. 
 

• Angebot KiwiSports Spielball 1.& 2. Bundesliga 
Erik Schulze hat ein Rugby Ei mit dem Logo der Rugby Bundesliga dabei, aufgrund der vorgeschrittenen Stunde erfolgt die Erklärung hierzu anbei. 
KiwiSports hat mit Gilbert zusammen einen neuen Match Ball namens PLATINUM „entwickelt“. Das Angebot für den RBA pro Saison 10 x (Gilbert) 
PLATINUM Bälle für die Endspiele 1. Und 2. Liga bereitzustellen. Die Bälle schickt KiwiSports dann jeweils zu den Spielorten. 



 

  

Vorsitzender    Protokollführer 

 
 
Kai Nagel    Erik Schulze 

Alle Teams 1. Und 2. Liga bekommen pro Saison 5 x Platinum (im Wert von ca. 500,- €) umsonst, wenn sie für 500,- € Trainingsbälle bei 
KiwiSports kaufen. Für die Trainingsbälle bekommen sie 40% Rabatt auf den Listenpreis.  Zusätzlicher PLATINUM MB können ebenfalls zum 
Sonderpreis gekauft werden. 
Der RBA sollte auf seinen Kanälen erwähnen, dass der PLATINUM der Match Ball der Endspiele ist und die Vereine diesen zu Sonderkonditionen 
beziehen können. 
 Zusätzlich wird der Ball im Shop angeboten 
 
10.1 Festlegung Datum und Ort der nächsten Sitzung 
 
Als Orte stehen Heidelberg (SCN), Pforzheim (TVP) und Velten (Velten) zur Option. Auf den SCN entfallen 6 Stimmen, auf den TVP 3 Stimmen auf 
Velten 12 Stimmen. Alle weiteren Stimmen sind Enthaltungen. 
Die nächste Sitzung findet am 23. Juli 2022 beim Veltener Rugbyclub Empor 1969 e.V. in 16727 Velten statt. 
 
 


